

TARIFA :

Suscripción mensual \$ 1-00
 Número suelto " 0-05
 " atrasado " 0-15
 Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n.º 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, sábado 14 de setiembre de 1901

NUMERO 296

SASTRERIA

ITALO - ANGLO - AMERICANA

DE F. ROMANINI Y M. ACEVEDO

Gran surtido de casimires de los principales Mercados de Francia é Inglaterra. — Corte á la última moda. — Exactitud en el despacho.

6ª Avenida O., frente á Robert Hnos.

SEXTETO

"SIGLO XX"

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas

Para contratos entenderse en la oficina de este diario, ó con Santana Muñoz en la barbería "La Internacional"

CACAO MATINA DE 1ª CLASE

EL VERDADERO Y LEGÍTIMO CACAO DE MATINA

Vendo al por mayor y al menudeo y á precios mucho más bajos que en plaza. En esta oficina se podrán ver las muestras, y en la Av. 12 O. num. 171, está la venta.

D. Alpízar A.

VENDO

un establecimiento en muy buen punto para comercio y con buenas comodidades para los pagos. También vendo una casa cómoda y en buen punto, La Soledad. Informes en "El Día".

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos.

Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

INSTITUTO TÉCNICO COMERCIAL

BAJO LA DIRECCIÓN DE

DON FRANCISCO LLORET BELLIDO,

Perito y Profesor mercantil.

Clases diarias de Español, Aritmética mercantil, Contabilidad y Teneduría de libros, Inglés, Geografía y Estadística comercial, y Francés.

HORAS: desde las 6 p. m. en adelante. LOCAL: el que ocupa la Escuela de párvulos núm. 1, frente al Parque Central.

Ha trasladado su oficina á la calle 2ª, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional.—Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos.—Extracciones absolutamente sin dolor.

DENTISTA

RAFAEL MEZAN.

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.
 San José, agosto de 1901.
 ANDRÉS DEL VALLE.

Frente á Troje y Cª — Bajos del Gran Hotel Central

"Platería de la Perla"

!! La transacción !!

Se desea comprar en el centro de esta ciudad una casa decente y cómoda para una familia. Se dá en cambio un terreno situado en "Palomo" á tres horas de la provincia de Cartago, abundante en maderas blancas y cedros; se darán además algunos colones vueltos.

Para pormenores entenderse con el Lic. don José M. Vargas P. en su oficina, ó con el que suscribe.

Jorge Ortiz Escalante.

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad, también se hace cargo de pedidos al extranjero en los ramos de Relojería y Joyería.

Contiguo á la Botica de la Fe, 6ª Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE

ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado á la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7ª Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

RAFAEL CIARDI

—JOYERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados, especialmente montaduras en piedras finas. Su taller está situado en los bajos del Hotel Internacional y contiguo á la Sastrería Italo Anglo-Americana, 6ª Av. O. — Prontitud y esmero en las obras

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente á la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce á Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste á todos los demás?

EL DIA

San José, setiembre 14 de 1901

LOS FUNERALES del Ilmo. Sr. Obispo

LA CATEDRAL

Estaba decorada de un modo solemne é imponente. De todas las ventanas y espacios de entre las columnas, colgaban inmensas cortinas negras; de la cúpula descendían también cortinajes del mismo color sobre el altar mayor. Las columnas ó pilares estaban forrados de negro y entre los espacios que dejan colgaban en medio de los cortinajes artísticas canastillas blancas, conteniendo parásitas y palmas, lo mismo que en muchos otros lugares.

El coro y la nave central ostentaban una línea no interrumpida de crespones negros y las arañas del centro estaban unidas en toda su extensión por una especie de gasa. El aspecto interior era soberbio, y el color negro difundido por doquiera hacía permanecer el templo en una especie de semi-oscuridad muy propia para el asunto. Exteriormente la Catedral estaba adornada con inmensos cortinajes ostentándose en la puerta mayor el escudo de la Iglesia.

EL CATAFALCO

En la nave central, cerca del pulpito, completamente forrado de negro, se levantaba el catafalco. De una elevada corona pontificia pendían cuatro cortinajes morados y negros, cubriendo el ataúd. A la cabecera de éste se veía el escudo del señor Obispo en medio de las banderas nacional y de la iglesia. El túmulo, de una sencillez imponente, estaba rodeado totalmente de coronas.

LAS CEREMONIAS RELIGIOSAS

El miércoles á las cuatro de la tarde fué trasladado el cadáver de la Capilla ardiente del Palacio á la iglesia. Comenzaron más tarde las solemnes vísperas de difuntos.

El jueves á las ocho y media de la mañana, se reunieron las autoridades y empleados civiles en el Ministerio de Gobernación y de ahí se dirigieron en cuerpo á la Catedral. El señor Presidente de la República ocupó su sitio, y las demás personas del Gobierno y empleados, la nave central según se había dispuesto de antemano.

A las nueve de la mañana comenzó la misa habiéndose cantado antes los maitines por los alumnos del Seminario Mayor. La misa estuvo á cargo del Dean Dr. Ulloa.

La orquesta y el personal de canto era de lo mejor que se puede conseguir en el país, y tanto la música instrumental como vocal, enternecían realmente los co-

razones. El orden de la misa fue el siguiente: 1º *Requiem Kyrie* de Verdi cantado por la señorita Luisa Montero, señora Omodeo Zorino, don A. Aguilar h., don Pedro M. Arias y coro; 2º *Dies Irae*, de la misa de A. Gaudioso, por la señorita Zelmira Segreda, don José Rodó, y coro; 3º *Domine Jesu*, ofertorio de Verdi por la señorita Montero, señora Zorino y señores Aguilar y Arias; 4º *Sanctus* de Gaudioso por el coro general; 5º *Benedictus* del mismo por Aguilar y Rodó; 6º *Agnus dei* de Verdi por la señorita Montero, señora M. Aurelia de Underwood y coro. La majestad del canto y su magnífica ejecución arrancaron á los concurrentes muchas lágrimas. El Maestro Vargas Calvo ha acreditado una vez más su competencia en el divino arte.

Después de la misa fueron cantados los responsos; uno de ellos por el virtuoso Padre Araya, cuyo dolor no pudo ocultar pues se le llenó el rostro de lágrimas y las palabras le salían entrecortadas.

Enseguida se cantó el *Libera me* de Gaudioso, por el notable barítono don José Rodó y el coro, de una manera tan sentida y tan conmovedora, que las lágrimas asomaron en muchísimos rostros.

Antes de los responsos, el canónigo Zúñiga pronunció el discurso fúnebre. Estuvo el orador á la altura de las circunstancias.

EL DESFILE

Desde muy temprano de la mañana el atrio espacioso de la Catedral, los jardines, el Parque y las calles circunvecinas estaban totalmente atestadas de gente de todas las clases sociales, ansiosas de presenciar el desfile, ya que la entrada á la Catedral era imposible por estar completamente llena. Multitud de señoras y señoritas, por no perder el puesto estuvieron paradas en un mismo lugar, durante horas enteras. Salíó de la iglesia, primero la cruz alta; iban luego los huérfanos y huérfanas del Hospicio, el Colegio de Sión, el Colegio de Señoritas y escuelas, llevando multitud de coronas; á continuación el Clero en dos filas con velas en las manos; luego el cadáver conducido en hombros de los sacerdotes. Tras éste venían: el Presidente de la República y demás autoridades, el Congreso, la Corte de Justicia, el Estado Mayor, el Cuerpo Consular, los Gobernadores de Provincia, el Colegio de Abogados, la Facultad de Medicina, las Municipalidades y empleados públicos, la Colonia Alemana, el Círculo de Artesanos Católicos y sociedades de caridad.

Seguían los dos mejores carruajes fúnebres atestados totalmente de magníficas coronas, cerrando la marcha el ejército al mando del General Jiménez. El ejército se componía de un batallón de infantería, una batería de

sitio y otra de montaña, y tres Bandas de música.

A la salida del cortejo, el ejército estaba situado en dos filas desde la Catedral hasta la Avenida Central. A las doce y cuarenta minutos salió el cadáver de la iglesia; los soldados presentaron armas y las Bandas tocaron el Himno Nacional. Cuando el ejército emprendió la marcha, las notas tristísimas del "Duelo de la Patria" y otras marchas fúnebres llenaron el aire. En varias esquinas había mesas lujosamente adornadas para recibir el cadáver. El cortejo salió de la Catedral dirigiéndose al Norte hasta la Avenida Central por la que siguió hasta la esquina del Banco de Costa Rica; de ahí dobló al Sur hasta la Avenida 8ª siguiendo por ella hasta llegar de nuevo á la Catedral, como á las dos de la tarde. En el atrio, el Licenciado don Ricardo Pacheco pronunció el discurso fúnebre á nombre del Gobierno; procediendo luego á dársele sepultura al cadáver en la nave de la izquierda junto al altar de San José. En ese acto la infantería y la artillería hicieron los honores de ordenanza, con tres descargas de fusilería y once cañonazos.

LA CONCURRENCIA

Fué numerosísima; de todas las provincias y barrios circunvecinos llegó gente á presenciar las ceremonias, y se calculaba su número en más de diez mil personas fuera de comisiones y tropa.

PARA TERMINAR

Daremos el nombre de los artistas y maestros que ejecutaron la parte musical de la misa.

Dirigió el notable maestro don José Joaquín Vargas. El personal ejecutante lo componían: *Sopranos*, Señoritas Luisa Montero y Zelmira Segreda; *Mezzo soprano*, señora Rosaura Omodeo de Zorino; *Contralto* doña M. Aurelia de Underwood; *Tenor*, don Alejandro Aguilar h.; *Barítono*, don José Rodó y Bajo don Pedro M. Arias. El coro lo componían las señoritas Concepción Canalfías, Rosa y Carmen Montero, Julia Antillón, Ester Morales y R. Rohrmoser, *Sopranos*; Isabel Montero, Mercedes Riba, Susana y Mariana Quirós, María Luisa Morales y Herminia Antillón *Contraltos*; don Gabriel Carrión, P. Calderón N., G. Castro A., F. Saborío, Marcelino Fernández y M. T. Carrión, *Tenores*; A. Medina, J. M. Fernández, Elías Alvarado, Juan Arias, Manuel V. Blanco y Delfín L. de Guevara, *bajos*. La orquesta la componían Barrenechea, A. Morales, Fla-Chéba, Cardona, Romeo, F. Castro, L. Roig, y Alpízar, *violines*; G. Morales y Emilio León, *violas*; Pilar Jiménez S., *violoncello*; R. Origgi, *flauta*; J. Perain y E. Gómez, *clarinetes*; F. Jiménez y R. Picado, *trombones*; Francisco Vargas, *contrabajo*; Rafael Chaves T.,

oboe; Gerardo Blanco, *pistón*; R. Roldán, *timbales*; Enrique Jiménez N., *órgano*.

Como se ve, la organización de la orquesta y de la parte vocal no dejaron nada que desear.

El adorno de la Catedral se ejecutó bajo las órdenes de don Jenaro Castro Méndez, quien ha probado una vez más su competencia y buen gusto en esos asuntos.

Por todo lo sucintamente relatado se comprenderá que los funerales revistieron toda la augusta solemnidad á que era acreedor el Ilustrísimo señor Obispo, cuya pérdida nunca cesaremos de lamentar.

EN ESPERA

Mañana debe el pueblo conocer el resultado de la famosa transacción entre el Jeje del Partido Civil y el llamado *Partido de Oposición*. Mañana deberá correrse la cortina del misterio y aparecerá en el escenario público el mesías esperado por algunos y con él se descubrirán tendencias y trabajos. ¿Tendrá el elegido de los conferenciantes el prestigio suficiente y la virtud necesaria para agrupar al rededor de su nombre todas las voluntades del país? ¿Será él quien pueda atraerse las simpatías del Partido Republicano, organizándolo ahora que está sin jefes, pero como siempre unido y compacto por la magestad de las ideas?

O por el contrario, será el nombrado origen de divisiones y de disturbios? ¿Tendremos los independientes que soportar una nueva tiranía?

No lo sabemos, ni nos imaginamos los resultados, aunque creemos que el camino que quedará á los Republicanos que no han apostado de sus principios, será el de continuar unidos y deslindados, sino se presenta un verdadero medio de salvación, y así, emprender una vigorosa campaña que aunque no nos lleve al triunfo material, nos haga, por conseguirlo, caer de nuevo envueltos en los pliegues de la bandera tricolor, con la Constitución despedazada en la mano que nos dará el triunfo moral con la conciencia del deber cumplido y en espera de los días mejores en que no sea la fuerza la que impere.

CORRESPONSAES

SEAMOS SERIOS

Deseo, como el que más, el adelanto intelectual, á la par que

el progreso material de este pueblo, y creo haberlo demostrado con alguno de mis hechos. Sirva esto, para que no se me califique de retrógrado por la idea que aquí trato de desarrollar.

El Municipio de este cantón, cuando sólo le faltan escasos cuatro meses de labor, ha dispuesto mejorar las aguas potables de esta localidad, estableciendo la cañería, que á juicio de algunos, es indispensable y de fácil ejecución; no siendo así á mi humilde entender.

Una ilusión, tan hermosa y pasajera como todas las ilusiones, se ha metido en la cabeza de cada uno de nuestros munícipes, sin dejar cabida á la reflexión seria y sensata. Lo digo así, porque se ha mirado sólo la utilidad de la obra, sin fijarse en los muchos obstáculos que se oponen á su realización. Por de pronto, el suelo de esta villa, erizado de piedras, grandes y costosas de romper en su mayor parte, exige para colocar la tubería un costo no menor de cinco mil colones; dado que no sólo se establecerá en el centro, pues parte de los barrios de San Antonio y San Rafael, tienen también malas aguas y por consiguiente perfecto derecho para que les alcance el beneficio. Ahora bien: ¿de dónde se tomarán esos colones? ¿De las arcas municipales, por contribución voluntaria (ya que no puede ser forzosa) ó recurriendo al Gobierno en demanda de auxilio? Para los tres casos está, ante todo, enseñándonos de continuo la crisis su cara descarnada. No puede pensarse en fondos propios, porque el estado de la tesorería al finalizar el mes de julio, apenas tenía un saldo de ₡ 263-00, cantidad que sólo bastará para el reconocimiento del terreno. Los vecinos, ya por la mala situación pecuniaria, ya porque los ricos son de suyo prudentes para soltar el dinero en empresas de dudoso resultado, no darán, por muy buena voluntad que tengan, ni la quinta parte de la suma necesaria, ni aun en cambio de los privilegios establecidos en semejante caso; y el Gobierno, antes que dar auxilio, está para pedirlo como lo muestra su famoso decreto que rebaja los sueldos. A esto, sin contar el costo de la tubería, que para obtenerla, me figuro, recurrirá la Municipalidad al señor Presidente Iglesias por la promesa que de ella hizo en mejores tiempos, promesa que no podrá cumplir simplemente por el motivo antes dicho.

Un amigo mío, cuya opinión caracterizada respeto y que tal vez sorprendido por la misma ilusión Municipal es partidario de la cañería, me asegura que en Heredia hay tubería suficiente, desocupada, que mediante las altas esferas puede conseguirse para colocar aquí sin que cueste dinero. Todo puede suceder; pero

se me cala que los heredanos, no dejarán llevarse, así como así, una cosa suya que si por el momento no utilizan, les es indispensable para el mejoramiento de sus aguas, cuando no existan los motivos que paralizan la ejecución de la obra.

A parte de esos inconvenientes, de gran importancia, hay otras dificultades, entre ellas, la de que los vecinos, teniendo tres ríos, El Chiquero, La Cruz y San Rafael, todos de buena agua, que atraviesan el propio centro de Sur á Norte, quieran buenamente pagar pajas de agua, tomado en cuenta el carácter económico del escasuceño. Digo buenamente, porque no hay ley que los obligue á tomarlas; y si se opta por inutilizar las aseQUIAS convirtiéndolas en desagües, tampoco habrá buen resultado. ¿Serán más sucias las aseQUIAS mañana que hoy? No. Cuanto desaseo hay vá allí como en todo tiempo y entonces se apreciará el agua lo mismo.

De lo dicho se deduce que colocada la cañería, aprovechará exclusivamente á nuestro pequeño comercio, quedando la salubridad pública, objetivo del proyecto (según creo) sin mejorar en nada.

Una empresa de esta índole hay que meditarla mucho antes de ponerla en práctica; pues, relativamente si se lleva á cabo de una manera inconsulta, quedará como el Ferrocarril á Las Pavas y el talón en el aire, es decir, sin base.

Más adelante trataré de probar que hay medios de mejorar aquí las aguas, con mucho menos costo, sin tener que echar mano á proyectos apenas buenos para diez años más tarde.

Escasú, 9 de Setiembre de 1901.

J. FRANCISCO ROLDÁN.

Hechos y dichos

Suponemos que ahora, en señal de justo duelo, serán suspendidos durante nueve días siquiera los recreos y retretas.

Todos los diarios de esta ciudad no vieron la luz ayer con motivo de los funerales y entierro del Ilustrísimo señor Obispo.

El apreciable y joven capitalista don Francisco Amerling, que se vió bastante mal, sigue ya mejor de sus heridas. Lo celebramos.

El jueves en la Plaza de Artillería un General cayó de su caballo; no sufrió daño.

Husmeando andaba antier en la Catedral, dentro y fuera, el honorabilísimo Cuerpo de esbirros.

El miércoles último en la noche, cerca de la Dolorosa, le dieron un *sinchazo* con machete á un señor Esquivel. La policía... brilló por su ausencia.

La Caballería no asistió á las

ceremonias fúnebres del inolvidable señor Obispo Thiel. Naturalmente, como que se trataba de actos en extremo serios, en que lo cómico habría sido asaz lamentable é inconveniente! Sin embargo, fue un milagro que no se les ocurriera mandar la tal Caballería.

Es hoy, 14 de setiembre, el gran día de la transacción; don Rafael Iglesias, inspirándose en muy nobles sentimientos de patriotismo que le caracterizan, conferenciará con los delegados del partido de oposición, de cuya conferencia resultará... el candidato que nos sacará del espantoso atolladero en que nos metiera... nuestro carácter pacífico, bondadoso, amable, resignado, homoboniano & & &. ¡Que Dios nos tenga de su mano!

Durante la procesión fúnebre del señor Obispo, multitud de policías vestidos de paisanos, haciendo el oficio de detectives, rodeaban á los Altos Magistrados de la Nación.

Notas militares del entierro

La disciplina militar, sobre todo en la Compañía de Preferencia, dejó mucho que desear.

Los *jamelgos* en que montaban los oficiales de infantería daban vergüenza. ¿Por qué en casos semejantes no se usan algunas de las magníficas bestias de la Policía?

Sería bueno que á los oficiales se les dieran algunas lecciones de equitación, para que no se les vea, como se les vió —salvo excepciones— doblados y encojidos sobre los caballos.

Las descargas de infantería ¡Ave María Purísima! No parecen sino fuego graneado. ¡Y hasta los Preferidos!

Siempre echamos de menos al General Fernández, cuando se trata de paradas, por la gallardía de su persona, por su vistoso uniforme y por sus voces de mando.

El General Jiménez, que comandaba la tropa, no la comandó. Asistió de *cuerpo presente*. Para mandar están sus ayudantes.

Se reunió ayer el Clero con el fin de nombrar Vicario General; se pensaba que recaería el nombramiento en el Padre Ulloa.

Nos dicen que antenoche se efectuó la primera conferencia con don Rafael Iglesias; parece que no hubo acuerdo en la elección del candidato, por lo que el señor Iglesias dispuso proponer una persona enteramente neutral.—Hoy ó mañana sabremos el resultado.

A última hora supimos que de la reunión que tuvo ayer el Clero, resultó electo para Vicario General el Presb. Dr. Carlos M. Ulloa.

Suicidio.—Ayer como á las 12 m. puso fin á sus días, disparándose dos tiros de revólver, el señor Rafael Brenes, vendedor de dulce en el Mercado de esta ciudad.

El hecho pasó por el barrio del Hospital, en la casa de habitación del suicida. Ignoramos los motivos de tan triste determinación, aunque cuentan que fueron dificultades conyugales.

La conocida funeraria de Marquez es objeto de merecidos elogios por sus diferentes trabajos en los funerales del Ilmo. señor Obispo; sobre todo, la caja mortuoria que proporcionó aquella casa no pudo ser más estupenda, ni más exquisito el gusto en el adorno de una parte de la Catedral y de la capilla ardiente.

CABLES

SETIEMBRE 9.

Pekín.—Hace poco se publicó un decreto imperial relativo los exámenes á que tienen que someterse los candidatos para empleos en el servicio imperial. Por las reformas que recomienda no cabe duda de que los liberales dominan la Corte Imperial; pues por primera vez los candidatos serán examinados en la historia de Occidente. Tropa del ejército del General Yuanish Ykai ha comenzado á guardar el orden. Centenares de jornaleros están componiendo las calles de la ciudad prohibida.

Búffalo.—Por primera vez Mc. Kinley se refirió á su asesino; dijo: "Ese hombre ha de ser loco. Jamás lo había visto hasta que se presentó en la recepción." Cuando le dijeron que Czolgosz es anarquista, dijo: "Qué malo, qué malo, espero que le tratarán con toda justicia."

Búffalo.—Ha averiguado la policía que Czolgosz pertenece á una organización de anarquistas llamada "La Sociedad Libre". El 14 de Julio ppdo., tuvo su primera entrevista con el Presidente de la Sociedad en referencia Abraham Isaaz. La entrevista se verificó en Chicago y se cree que Czolgosz permaneció en esa ciudad hasta la semana pasada. Augusto Isaaz, quien se encuentra en Chicago, avisó á la policía secreta que en la referida entrevista se discutió la cuestión de asesinar al Presidente.

Londres.—Le ha impresionado tanto al Papa el atentado contra la vida de Mc. Kinley, que es su intención de tomar la iniciativa para obtener que las potencias cristianas se pongan de acuerdo para adoptar medidas contra los anarquistas. El incéflico que está redactando sobre la cuestión, será publicado el mes entrante.

Búffalo.—Los informes recibidos de la casa Milburn, indican que la mejora del Presidente ha sido constante desde anoche. Descansó bien anoche y ahora está alegre. La temperatura también está favorable.

París.—Ahora que está arreglado el reclamo Tubini mediante gestiones entabladas directamente entre el reclamante

y la Puerta, se espera en los círculos oficiales de ésta que el gobierno turco suplicará al de Francia restablecer las relaciones diplomáticas; mas éste rechazará toda propuesta de este género, hasta que el Sultán haya arreglado también el reclamo Larando, el cual ignora casi el reclamo Tubini. El cambio en la actitud del gobierno turco, con respecto los reclamos franceses, se debe sin duda á la expulsión del territorio francés de los espías turcos. El decreto se expidió hace varios días, pero no se había ejecutado, en la esperanza de que el Sultán accediera á los reclamos.

Berlín.—Carece de fundamento la noticia que en N. York se publicó de que el Emperador Guillermo dió orden de enviar á los embajadores de todas las potencias una nota reclamando la reunión de un

congreso internacional con el fin de adoptar medidas para la supresión de la anarquía.

Londres.—Avisa un despacho de Pekín que Li Hung Chang escribió una carta al Ministro Americano Mr. Conger, expresándole pesar por el atentado contra la vida de Mc. Kinley; en nombre del clero filipino el Dr. Regido envió el siguiente telegrama al embajador americano en Londres, Mr. Choate: Estoy autorizado suplicar á S. E. manifestar al Presidente, á su señora, á la nación y gobierno americano, el sentimiento de horror que reina entre el clero activo filipino por el horrendo crimen que acaba de perpetrarse.

París.—Mr. Santos Dumont ha escrito larga carta á la Sociedad Aérea, quejándose de los nuevos reglamentos que expidió ésta para gobernar los ensayos de globos dirigibles

Gran sorteo extraordinario de soles 110,000 plata peruana con la suerte mayor de **S/ 50,000**

Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

la suerte, S/ 50,000
1 suerte de S/ 10,000.—1 suerte de S/ 5000—2 suertes de S/ 2000—6 suertes de S/ 1000—20 suertes de S/ 500—50 suertes de S/ 100—y 5,000 terminales de S/ 4 cju.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito ½ número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada.

Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lima [Perú]

Correo, casilla 821.

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Donaldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa.

SE VENDE:

- SOLERAS,
- VIGUETAS,
- CADENAS,
- ALFAJILLONES,
- JIGANTONES,
- ALFAJILLAS,—
- TABLONES,
- TABLAS,
- TABLILLAS,
- TABLONCILLOS,
- REGLAS,

¡ Todo á precios módicos !

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapor y se alistan las maderas á la orden á precios módicos.

Oficina de Agencias y Comisiones

D E

J. Castro Méndez y Hermano

CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez

Tacio Castro.

JUAN RAFAEL VIQUEZ SEGREDA

Pasante de abogado

Oficina: LICDO. DON ANIBAL SANTOS.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transiente garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—



KOSMIN

Afamado elixir para los dientes.

Agua dentrífica sin competencia en calidad y efecto.

De venta en casa de **JUAN KNOHR HIJOS**, Almacén de Géneros y Abarrotes

Sozodonte

PARA LOS
DIENTES Y EL ALIENTO.

(DE VAN BUSKIRK)

Es el dentrífico favorito del público de todo América así como también de todo Europa, desde el año de 1859. Es la preparación mas antigua del nuevo mundo.

La célebre actriz Sahara Bernhardt dice del Sozodonte que "es el único dentrífico de reputación universal."

El Sozodonte preserva la dentadura de su decaimiento, endurece las encías y perfuma el aliento, dándole el olor mas delicioso que ninguna otra preparación puede conceder.

El Sozodonte se vende en todas las Perfumerías, Droguerías y Farmacias. Se manda por correo un libro diciendoles la manera de cuidar vuestra dentadura y una pastilla de Jabon Sozoderma de muestra á quien la pida dirigiendose á los propietarios

HALL & RUCKEL,

215 Washington St., New York, EE. UU. de A.



Esta es la figura escueta del paquete segun se vende.

Cacao Matina de superior calidad y al bajo precio de 75 CENTAVOS LIBRA se vende en la Av. 12, O., núm. 171, casa de D^a Filomena v. de Alpizar.

CÁPSULAS DE
Quinina de Pelletier

ó de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra *Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía.* Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.

Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas, han resuelto el problema de la Quinina barata. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SAVIA DE PINO MARITIMO

Jarabe y Pasta

de LAGASSE, Farm. en Burdeos

Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura *Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.*

Deposito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Perlas de Pepsinapura

DIALISADA
de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1^a Clase, en Paris.

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las *Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia,* consecuencias de mala digestión. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre.....

PARIS, 8, Rue Vivienne.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cúbeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

ASMA - OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y EN TODAS LAS FARMACIAS

NUEVOS PERFUMES

DE RIGAUD y C^{ia}

Proveedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su sello aristocrático.

Violeta Blanca.
Graciosa.
Lucrecia.
Lilas de Persia.
Luis XV.
Rosina.
Cefiro Oriental.
Meati.
Reseda.

JABONES y POLVOS DE ARROZ á los mismos olores DEPOSITO EN LAS PERFUMERIAS de España y América

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el **mejor azúcar de caña** en Costa Rica y que el Ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la **mejor calidad** que por su rendimiento y pureza puede desearse; á esas cualidades une la del **BAJO PRECIO** á que se consigue la cantidad que se desee en **LA MASCOTA** de los señores **PAGES Y CAÑAS**

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de **ELOY ROJAS**,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con **ELOY ROJAS**, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

SE VENDE

un establecimiento de pulpería, vinatería y taquilla, situado en calle real y en muy buen punto. Las condiciones de pago y venta son ventajosísimas para el comprador.

También se venden siete piezas: 4 pequeñas, 2 grandes y una esquinera para establecimiento, sitas entre la calle 17 Norte y Av. 4^a. O. que producen una renta de más del 2 ojo mensual.

Para informes entenderse con el que suscribe ó en la oficina de este diario.

CONSTANTINO GÁLVEZ

NOTIFICADOR

Estando en disposición el infrascrito ex-notificador de los Juzgados Civiles de esta prvincia, para desempeñar los cargos de Notificador, perito y juez ejecutor, previa autorización judicial, ofrece sus servicios al público en lo que se refiere á dichas diligencias por las cuales devengará un precio equitativo y convencional.

Se encuentra en su casa de habitación la cual ofrece en venta. San José, junio—1901.

JOSÉ CASTELLÓN.

Tenedor de Libros

Desea colocación ya sea en la ciudad ó como Administrador de alguna Hacienda. Sueldo módico. Informarán en la Administración de este diario.

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12^a, Oeste, N^o 171

TIP. LA PRENSA LIBRE